

NOTES BIBLIOGRAPHIQUES

EXCURSION SACERDOTALE CHEZ LES TÊTE-DE-BOULE, par le Père Arthur Joyal, des Oblats, Cap-de-la-Madeleine, 1915.

Cet opuscule est aussi attrayant à lire qu'il est instructif et édifiant à méditer. D'ailleurs, il est écrit d'une plume alerte et vivante. Je voudrais que tous nos écoliers en vacances se donnent la joie de le lire et de le goûter par une belle après-midi de juillet ou d'août. Cela remue l'âme et aide les réflexions sérieuses de lire posément un bon livre, d'ailleurs sans prétention au style, mais correctement écrit, où l'on nous parle des missions et de ceux qui s'y dévouent. Celui-ci, ainsi que l'indique son titre, raconte l'excursion que firent une cinquantaine de prêtres, en juillet 1913, au lointain pays des Tête-de-Boule, y accompagnant le pieux évêque-missionnaire, que tous connaissent et admirent pour son patriotisme éclairé autant que pour sa foi profonde, Mgr Anicet-Elie Latulippe, vicaire-apostolique du Témiscamingue. Il fait mieux, l'opuscule du Père Joyal, que raconter l'excursion de 1913. Dans deux premières parties importantes, il expose l'histoire des Tête-de-Boule et la vie que mènent les missionnaires de ce pays. C'est pieux et édifiant comme une page de la *Légende dorée* et c'est animé et empoignant parfois comme le *Dernier des Mohicans*. Qu'on le lise, et l'on sera convaincu. Et puis, il y a des gravures, des portraits d'évêques et de missionnaires, depuis ceux des anciens jusqu'à celui de Mgr Latulippe qui ouvre la série... et jusqu'à celui du gros et charmant curé Corbeil, de La Tuque, qui fut l'organisateur et l'âme de cette *excursion sacerdotale*. E.-J. A.

* * *

UN CANADIEN ERRANT, par Ernest Bilodeau, à l'Action Sociale Limitée, Québec, 1915.

Ce livre est un recueil de lettres parisiennes, de croquis canadiens, de chroniques et de récits de voyages, que l'auteur avait d'abord donnés aux journaux et qu'il publie maintenant en volume. Un joli volume (250 pp-),